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Será el mes de enero cuando el Partido 
Revolucionario tenga listos los candidatos 
con que jugará en el proceso federal, 
mientras tanto en tiempo y forma, el PRI 
y el Verde Ecologista de México (PVEM) 
registraron ante el Instituto Nacional 
Electoral INE) la solicitud de convenio 
de coalición parcial para contender en 
244 de los 300 distritos electorales en 
los comicios de 2015.

El documento se entregó en la Oficialía 
de Partes del INE por los representantes 
del PRI y del PVEM, José Antonio 
Hernández Fraguas y Jorge Herrera 
Martínez, respectivamente.

Luego de realizar el trámite que marca 
la ley electoral, Hernández Fraguas 
subrayó que ambos institutos políticos 
entregaron a las autoridades del INE todos 
los documentos y los anexos requeridos 
para solicitar la coalición, de tal manera 
que ésta sea revisada y aprobada por el 
Consejo General del Instituto.

“Hemos cumplido en tiempo y forma; 
el PRI y el PVEM iremos juntos en una 
coalición parcial en 244 distritos; de 
éstos, 56 los encabezarán candidatos 
propietarios y suplentes del Partido 
Verde y el resto los abanderados del 
Revolucionario Institucional”, detalló 
Dentro del mismo tema, el presidente del 
CEN y del Consejo Político Nacional del 
PRI, César Camacho, tomó la protesta 
estatutaria a los integrantes de la Comisión 
Nacional de Procesos Internos (CNPI) 
del tricolor para el periodo 2014- 2017. 
“Esta es la Comisión de la idoneidad y 
de la legalidad; no será transitoria, sino 
permanente y es la estructura horizontal 
que le da fuerza al partido”, subrayó, 
durante el acto realizado en el salón 
“Presidentes” de la sede priista. 

En compañía de la secretaria General 
del CEN, Ivonne Ortega Pacheco; 
del secretario Técnico del Consejo 
Político Nacional, Joaquín Hendricks 
Díaz, y del presidente de la CNPI, 
Jorge Mario Lescieur Talavera, César 
Camacho aseguró que con base en 
el escrúpulo y el cuidado jurídico que 
caracteriza al tricolor, esta Comisión 
realizará muy bien su trabajo. 

El líder nacional del PRI puntualizó 
que será la CNPI la Comisión de 
la legalidad, porque en la sobre 
regulación normativa del mundo 
jurídico-electoral los partidos están 
llamados al escrúpulo extremo en el 
acatamiento de normas.

Una aptitud profesional, porque 
ostentamos con razón que aquí 
militan los mejores, la gente más 
versada en los temas de la política, 
la administración, la representación y 
que quieren dar buenos resultados”, 
puntualizó. 

Al referirse a la actitud ética, César 

Camacho destacó que la política debe 
tener esta cualidad, que es precedente 
del Derecho. “Hoy este tema cobra una 
relevancia superior, porque queremos 
postular a la gente más versada en la 
política y la administración y que no nos 
dé motivo para la vergüenza y el oprobio, 
porque hacen quedar mal al partido, a la 
política y al país”, aseguró. 

Desde el sitial que logremos conquistar 
con votos en el Congreso, en las Legislaturas 
locales, en los ayuntamientos, en las 
gubernaturas, tendremos la oportunidad de 
contribuir a la consolidación del proyecto 
nacional que encabeza el presidente Enrique 
Peña Nieto, recalcó. Sin embargo, los 
buenos o malos resultados que obtenga 
la coalición PRI-PVEM, dependerá de los 
candidatos que se designen, en el caso 
de Nayarit, hay confianza en los amarres 
que realice el líder del tricolor Juan Carlos 
Ríos Lara, dirigente del que se cree 
entregará buenas cuentas y contribuirá al 
proyecto político de Peña Nieto se acercó 
el fin de año y obviamente las podadas, 
como la ofrecida ayer a los periodistas de 
parte del gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, evento en que los 
funcionarios organizadores desearon 
para bienes, vivienda, salud y respeto a 
la integridad durante los tres años que 
restan al sexenio y lo importante, que 
transmitan un mensaje y saludo a sus 
familias.

Hay otra posada en puerta y la organizan 
los facebookeros, misma que pinta bien y 
todavía mejor que es de gorra, la cita es 
el día 20 del mes en curso en el Asado 
del Borrego, propiedad del amigo Benito 
Rodríguez, en su negocio ubicado allá por 
el libramiento y como dijera un conocido 
y bien recordado, nos veremos.

Aun cuando las autoridades en el 
municipio de TEPIC rechazaron tajantemente 
formar parte del Mando Único, la Fiscalía 
General del Estado, dependencia que 
dirige con extraordinaria precisión el 
licenciado EDGAR VEYTIA, continuará 
redoblando esfuerzos en todo el estado 
para mantener la seguridad y la tranquilidad 
en cada rincón de esta tierra de Nervo y 
Escutia, para que en esta época navideña 
todas las familias puedan disfrutar de 
unas felices fiestas como es tradicional 
en los ahogares de NAYARIT y de 
MEXICO. Precisamente la dependencia 
sigue exhortando a la población a que 
extreme sus precauciones y las medidas 
de seguridad, para que no sean blanco 
fácil de la delincuencia, debido a que en 
esta fechas los trabajadores reciben en 
sus fuentes de trabajo remuneraciones 
económicas por el trabajo realizado durante 
el año, como lo es aguinaldos, y demás 
prestaciones laborales. 

Pero también muchos visitantes llegan 
a esta ciudad procedentes de la Unión 
Americana o de otros estados del país 
para estar con sus familiares o amigos. A 
todos ellos, así como a todo el pueblo en 
su totalidad se les pide cuidarse, porque 
aunque se cuenta con la vigilancia que ofrece 
la POLICIA NAYARIT, cuyos elementos 
están en alerta para ofrecer protección, 
no está por demás que las personas sean 
cuidadosas y extremen sus precauciones. 
El propio fiscal ha señalado por todos los 
medios de difusión que la ocasión hace al 
ladrón, por lo que, todas aquellas personas 
que acudan a una sucursal bancaria a 
retirar dinero, o quienes vayan a depositar, 
o de compras a alguna tienda comercial, 
lo hagan acompañados por gente de su 
confianza, y si van solos, eviten platicar 
con gente desconocida porque no se sabe 
qué clase de  intenciones puedan tener, 
pero además, para nada se muestre el 
dinero en la vía publica, porque en todos 
lados hay sujetos sospechosos que solo 
esperan la oportunidad para poder cometer 
un atraco. 

Por cierto que el buen trabajo que ha 
realizado la Fiscalía General del Estado 
en materia de seguridad a lo largo de tres 
años de la actual administración estatal, 
no ha pasado desapercibido por propios 
y extraños, ya que no solo gobernantes 
de otros estados del país reconocen el 
trabajo de seguridad que se realiza en 
NAYARIT, ya que los propios integrantes 
de la Asociación Internacional de la 
Policía, de reciente visita en la entidad 

provenientes de la provincia deToronto, 
Canadá, en voz del Scott Carthew, 
miembro activo, reconocieron el trabajo 
y las atinadas estrategias de combate 
al crimen organizado que se despliegan 
por todo el estado y que garantizan la 
calma y la tranquilidad, no solo para 
quienes habitan en todos los rincones 
del estado, sino también para quienes 
visitan NAYARIT en viaje de placer o de 
negocios, por lo que aparte de estrechar 
lazos amistosos, invito al fiscal a formar 
parte de esta importante organización 
internacional que esta diseminada en 
diversos países. 

Cabe resaltar que gracias a las atinadas 
estrategias de seguridad desplegadas 
y coordinadas por la Fiscalía General 
del Estado, ya familias enteras pueden 
asistir como es tradicional, a las fiestas 
religiosas que todos los años se celebran 
en la Barranca del Pichón, a sabiendas 
que estarán protegidas de todo tipo de 
accidentes que pudieran presentarse, 
no como en otros años que llegaron 
a presentarse hechos fatales. Un dato 
adicional es que durante la presente 
administración estatal los peregrinos 
Guadalupanos han podido celebrar las 
fiestas religiosas sin que se presenten 
mayores complicaciones, ya que el saldo 
arrojado desde hace tres años en estas 
festividades ha sido totalmente blanco. 

Pero definitivamente se debe entender 
que este saldo blanco no es obra de 
la casualidad, sino que se debe a 
las excelentes medidas de seguridad 
puestas en práctica desde la Fiscalía 
General del Estado. Y ya que hablamos 
de las fiestas de navidad, les comento 
que la Posada organizada por Gobierno 
del estado para quienes laboran en los 
medios de comunicación logro reunir 
a los comunicadores en una amena 
convivencia. Tuvimos el gusto de saludar 
a compañeros que hacen la talacha en 
los diferentes municipios del estado y 
también vimos a otros que no escriben ni 
en el baño, de todo hay en estos eventos 
en donde sin duda, fueron importantes 
las palabras del Secretario General de 
Gobierno, el licenciado Pepe Espinoza, 
al señalar que en lo que resta de esta 
administración el gobierno se compromete 
a respetar el trabajo periodístico, así 
como el garantizar atención medica y 
vivienda a los comunicadores, en tanto 
que Rodrigo Pérez, Coordinador de 
Prensa estatal refrendó compromisos 
con los periodistas. Saludos.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Visión Política
Por Edmundo Virgen

EL PRI GANA CAMINOEn fiestas de navidad la Fiscalía General del 
Estado resguarda patrimonio de los Nayaritas

BUSCA EL PRI 
CANDIDATOS QUE NO 

AVERGÜENCEN AL 
PARTIDO

- - - - - - -
La decisión, en esencia
  hay que tenerla presente,
  pero quizá haya vergüenza
  por algunos dirigentes.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* La dirigencia nacional del PRI y PVEM 
presentaron la documentación correspondiente 

para contender juntos en 244 de los 300 distritos 
de mayoría relativa en los comicios de 2015.

* Da luz verde Tribunal Colegiado para que sea estudiada 
demanda contra creación de notarías 35 y 36 en Tepic, 

otorgadas a Rigoberto Ochoa Torres y Alonso González López. 
* El amparo por la notaría 10 en Bahía de Banderas, 

invalidada a Guillermo Loza Ramírez, aún no es resuelto por el 
Tribunal Colegiado. 

Se empantanan 3 notarías 
otorgadas por Ney

Saldrá la convocatoria del PRI para 
candidatos a diputados federales: 

Juan Carlos Ríos Lara  

Por Oscar Verdín Camacho 

La creación de las notarías públicas 35 y 
36 con oficinas en Tepic, cuyos titulares son 
los abogados Rigoberto Ochoa 
Torres y Alonso González López, 
respectivamente, será materia de 
estudio en cuanto a su viabilidad, 
por parte de la Sala Constitucional 
Electoral del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), por la anunciada 
desaparición del Tribunal de 
Justicia Administrativa (TJA).

Y es que un fal lo de 
sobreseimiento del TJA por 
la demanda que interpuso el 
también notario Jorge Rogelio 
Careaga Pérez, fue echado 
abajo por el Segundo Tribunal 
Colegiado con el número de 
amparo directo 387/2014.

“La Sala responsable (el TJA) tendrá que 
partir de la premisa de que el acuerdo de 
creación de referencia sí formó parte de la 
controversia, además, que el actor, ahora 
solicitante de amparo, vertió manifestaciones 
en torno a ello, las cuales habrá de apreciar 
tal y como fueron expuestas”, indica en una 
de sus partes la ponencia del magistrado de 
Circuito Hugo Alejandro Bermúdez Manrique.

Especificó el alcance del amparo: dejar 
insubsistente el sobreseimiento resuelto por 
el tribunal administrativo en el número de toca 
27/2013 con relación al expediente 523/2011, y 
dictar nueva resolución “donde también se fije 
como acto impugnado el ‘Acuerdo Administrativo 
que crea las Notarías Públicas No. 35 y 36 
con adscripción en la ciudad de Tepic, Nayarit, 
correspondiente a la Primera Demarcación 
Territorial del Estado de Nayarit’, publicado 
el diecisiete de agosto de dos mil once, en 
el Periódico Oficial del Estado de Nayarit”…

La sentencia del Tribunal Colegiado sigue 
anotando:

“En contexto con los argumentos expuestos 
por el quejoso (sin que este tribunal prejuzgue 
sobre su calificación -inoperantes, ineficaces, 
infundados o fundados-), y demás elementos 
(pruebas y defensas) aportados al juicio, 
resuelva conforme a derecho”.

Frente a la sentencia de amparo, Rigoberto 

Ochoa Torres y Alonso González López 
presentaron un recurso de revisión, por lo que 
el asunto fue remitido a la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN).

Respecto a lo anterior, el 
pasado 25 de noviembre el 
Tribunal Colegiado divulgó 
un acuerdo en que se lee: 

“Se tiene a la responsable 
(el TJA) informando de 
diversas diligencias para 
dar cumplimiento a la 
ejecutoria de amparo, no 
obstante se reserva acordar 
lo conducente hasta en 
tanto la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación se 
pronuncie en torno al recurso 
de revisión interpuesto por 

los terceros interesados”.

CAREAGA CONTRA TODOS 

Como es del dominio público, ambas notarías 
formaron parte de un paquete que otorgó Ney 
González Sánchez unos días antes de concluir 
el cargo de gobernador en septiembre del 2011.

Careaga Pérez ha insistido, entre otros 
puntos, que cuando se crearon las notarías 
35 y 36 no se justificaban por el número de 
habitantes en los municipios que comprende la 
Primera Demarcación Territorial: Tepic, Xalisco, 
Compostela, Bahía de Banderas, San Pedro 
Lagunillas, Santa María del Oro y Del Nayar.

Otro notario público impugnado por Careaga es 
Guillermo Loza Ramírez, un abogado desconocido 
en Nayarit y a quien Ney González hizo titular 
de la Notaría 10 en Bahía de Banderas, tras la 
muerte de Germán Goldman Serafín.

En ese caso, el TJA resolvió en 2013 la 
invalidez en la designación de Loza Ramírez, 
por mayoría de votos de sus magistrados Félix 
Hugo Ibarra Castañeda y Emiliano Zapata 
Sandoval Blasco, contra el voto particular de 
Martín Mayorga Martínez.

De acuerdo con el abogado Benjamín 
Sandoval Cedano, amigo de Careaga y quien 
da seguimiento a estos juicios, Guillermo Loza 
presentó un amparo contra el TJA que aún no 
es resuelto por el Segundo Tribunal Colegiado.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Con una Asamblea del 
Consejo político nacional iniciamos 
el proceso electoral para el 2015, 
donde aprobamos los métodos para 
elegir a nuestros candidatos de 
conformidad con nuestros estatutos 
y el próximo día 21 de diciembre, 
saldrá la convocatoria en donde se 
marcarán los requisitos y los tiempos 
para la postulación de quienes serán 
nuestros candidatos, tanto del PRI 
como del PVEM, que será el partido 
político con el cual vamos en alianza 
para este procesos electoral federal.

Así lo informó, el presidente 
del CDE del PRI en la entidad, 
Juan Carlos Ríos Lara, añadiendo 
que en tiempo y forma, el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) 
y el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) registraron ante el 
Instituto Nacional Electoral (INE) la 
solicitud de convenio de coalición 
parcial para contender en 244 de 
los 300 distritos electorales en los 
comicios del 2015.

Señaló que el documento fue 
entregado en la Oficialía de Partes del 
INE por los representantes del PRI y 
del PVEM, José Antonio Hernández 
Fraguas y Jorge Herrera Martínez, 
respectivamente, añadiendo que su 
Partido realizó el trámite que marca la 
ley electoral y que “ambos institutos 
políticos entregaron a las autoridades 
del INE todos los documentos y los 
anexos requeridos para solicitar la 
coalición, de tal manera que ésta sea 
revisada y aprobada por el Consejo 
General del Instituto”.

Ríos Lara dijo más adelante, “Hemos 
cumplido en tiempo y forma; el PRI 
y el PVEM iremos juntos en una 
coalición parcial en 244 distritos; de 
éstos, 56 los encabezarán candidatos 
propietarios y suplentes del Partido 
Verde y el resto los abanderados del 
Revolucionario Institucional”, detalló.

El representante priista en Nayarit, 
precisó que ambos partidos entregaron 
a las autoridades electorales la relación 
de cuáles son los distritos en los que 
contenderán juntos y a qué entidades 
federativas pertenecen; "con esto 

cumplimos rigurosamente con lo 
que la ley nos obliga, para solicitar 
el registro de nuestra coalición”, 
remarcó.

Dijo que “el PRI está satisfecho con 
esta coalición que se ha hecho, ya 
que el Partido Verde ha sido un gran 
aliado del Revolucionario Institucional y 
gracias a este esfuerzo de concertación 
que hemos hecho ambos institutos 
políticos; estaremos dispuestos a 
dar la pelea para participar abierta 
y entusiastamente en los distritos en 
los que iremos coaligados pensando 
desde luego en obtener un triunfo 
rotundo y contundente el primer 
domingo de junio del 2015”, resaltó.

Di jo  “se están real izando 
actualmente, tareas de organización 
para entrarle con todo a las 
precampañas y a las campañas, 
porque el PRI es un Partido organizado 
que va por la victoria en los tres 
Distritos Federales electorales de 
Nayarit, recordando que el priísmo 
nayarita está siempre organizado y 
unificado, porque tenemos un trabajo 
permanente y no esperamos a que 
lleguen tiempos electorales”.

Hizo mención que en estos 
momentos se están revisando los 
comités municipales, seccionales, 
las organizaciones y los sectores, 
con la finalidad de que toda la 
estructura del partido esté lista para 
trabajar por los candidatos que en sus 
tiempos saldrán a la luz del pueblo, 
recordando que entre los estados 
en los que el PRI y el PVEM no irán 
en coalición están Oaxaca, Tabasco, 
Aguascalientes, Yucatán, Tlaxcala, 
Tamaulipas, así como 15 distritos de 
la capital del país.
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Conviven funcionarios estatales con integrantes de 
los diversos medios de comunicación de Nayarit

Por:  Mart ín  García Bañuelos.

Tepic.-El Secretario de Turismo y 
Coordinador de Prensa en el Estado, 
Raúl  Rodr igo Pérez Hernández, 
conviv ió  con in tegrantes de los 
diversos medios de comunicación 
de toda la  ent idad en un ameno 
desayuno,  por  la  cercanía de  la 
Navidad y un Año Nuevo 2015, 
d e s e á n d o l e s  a  t o d o s  l o s  a h í 
presentes,  pasen unas boni tas 
f iestas decembrinas en compañía 
de sus seres quer idos.

De igual manera estuvo presente 
el Secretario General de Gobierno, 
José Tr inidad Espinoza Vargas en 
representac ión  de l  gobernador 

de l  Es tado ,  Rober to  Sandova l 
Castañeda, compart iendo la mesa 
y la  sa l  con los comunicadores, 
que emocionados esperaban la 
r i fa de los  regalos que se l levaría 
a cabo después del  desayuno y 
del mensaje del representante del 
e jecut ivo estata l .

Pepe  Esp inoza ,  fue  b reve  y 
conciso en su mensaje a l  dar  a 
conocer  a  los  as is ten tes ,  que 
e l  mandatar io  es ta ta l ,  Rober to 
Sandoval Castañeda, “preocupado 
por la salud de los comunicadores 
de los d iversos medios,  buscará 
la  manera de que nadie se quede 
s in Seguro Popular  y  cuenten con 
una buena atención médica cuando 

así se requiera para el beneficiado 
o su fami l ia ,  de igual  manera se 
estará buscando la manera de que 
todos ustedes cuenten con casa 
propia” ,  expresó.

El  func ionar io  estata l ,  abundó 
en el sentido de que el gobernador 
de l  es tado ,  Rober to  Sandova l 
Castañeda,  estará buscando la 
manera  de  que por  med io  de l 
IPROVINAY los comunicadores de 
la  ent idad a la  brevedad puedan 
contar  con una v iv ienda digna,  ya 
que es una preocupación que lo 
ha mantenido ocupado durante los 
t res años de su adminis t rac ión y 
quiere ver  que los in tegrantes de 
los medios escr i tos,  de radio,  de 

te lev is ión,  redes socia les y todos 
los demás,  tengan casa propia 
para e l  b ienestar  de sus fami l ias.

F i n a l m e n t e  e l  t i t u l a r  d e l 
IPROVINAY, Juan Jorge Sant iago 
Ortega, dio a conocer ampliamente 
de  las  pos ib i l i dades  de  poder 
obtener una v iv ienda digna a bajo 
costo y  con menor in terés en la 
forma de pago, asimismo para los 
que cuentan con un terreno propio 
para la  edi f icac ión de su casa, 
por lo que muchos comunicadores 
aplaudieron la  buena nueva que 
l levó e l  Secretar io  Genera l  de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Va r g a s ,  p o r  i n d i c a c i o n e s  d e l 
e jecut ivo estata l .     

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-La diputada local, 
Mar ía  Angé l i ca  Sánchez 
Cervantes ,mani fes tó ,  que 
recientemente expuso en la 
Cámara de Diputados en la 
ciudad de México; la importancia 
que tienen, quienes desde hace 
algunas décadas imparten las 
tareas en la Defensa de los 
Derechos Humanos, que fue 
aprobada en una Asamblea 
Internacional de la ONU, para que 

fueran atendidas con eficacia las 
violaciones a las garantías de la 
gente en materia de los Derechos 
Humanos, y que en Nayarit 
atiende con responsabilidad el 
ombudsman GuillermoHuicot 
Rivas Álvarez,  ya que el interés 
del Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto; es que se respeten 
dichas garantías a todos los 
mexicanos.

La legisladora local priista, la 
cual representa al Distrito XV 
de ese progresista municipio, 

Expone en la Capital del país 
tema sobre derechos humanos la 

diputada Sánchez Cervantes
abundó diciendo, que lo mismo 
ordena que se cumpla con 
ese mandato Constitucional el 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, sobre todo para 
amparar a los más desprotegidos 
donde resaltan: los indígenas, los 
presos, los trabajadores víctimas 
de acoso laboral, entre otros “ya 
que todos tenemos el derecho a 
ser respetados”, externó.

L a  D i p u t a d a S á n c h e z 
Cervantes,dijo- “no ha sido un 
año fácil para el estado de Nayarit, 
mi trabajo en el Poder Legislativo 
de la XXXI Legislatura, hemos 
logrado benéficos resultados 
para los que menos tienen; es 
oportuno e importante recordar, 
que lo hago en respuesta a mi 
compromiso con la gente, con las 
causas sociales y con los más 
necesitados, por lo que seguiré 

trabajando por los ideales que 
busquen combatir la desigualdad, 
luchando para abatir la injusticia 
y empeñándome en proporcionar 
mayores  éxitos para las mayorías”.

La diputada local priista, 
señaló, “gracias a quienes 
colaboran conmigo en diferentes 
puntos del estado, el trabajar 
juntos nos fortalece, yestamos 
comprometidos a dar buenos 
resultados sobre todo a la gente de 
Tuxpan a nuestra tierra de origen 
y al resto del estado, para ello 
se requieren hombres y mujeres 
con carácter, con voluntad de 
servicio, necesitamos servir con 
intensidad y pasión para salir 
adelante, siguiendo el ejemplo del 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, tal como 
él lo hace en la entidad”.

Finalmente la diputada, María 
Angélica Sánchez Cervantes 
expuso, “mi propósito para el 
próximo año, es buscar mejores 
condiciones de vida para todos; 
seguiré esforzándome por brindar 
mayores servicios a los que 
menos tienen; por un estado más 
igualitario y en donde la pobreza 
cada día sea menos en cada uno 
de las rincones de mi municipio, 
trabajando de la mano con el 
mandatario estatal, aseverando, 
que estas fiestas decembrinas, 
son de reflexión y evaluación 
sobre lo que ha pasado, para 
celebrar los logros y recapacitar 
los reveses, pero sin duda son 
una oportunidad de iniciar un 
año nuevo fuerte, con alegría, 
entusiasmo y compromisos”. 

Martes 16 de Diciembre de 2014
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Resguarda policía Nayarit patrimonio de 
nayaritas en estas fiestas decembrinas

El Fiscal Edgar Veytia aseguró que el 
Gobierno de la Gente no permitirá que 
se altere la tranquilidad y armonía de las 
familias nayaritas.

Ante la derrama económica que genera 
la entrega de aguinaldo y otras prestaciones 
de fin de año, el Cuerpo Élite de Seguridad 
se mantiene atento a la ciudadanía.

Por instrucciones del Gobernador de 
la Gente Roberto Sandoval, la Fiscalía 
General se prepara para implementar 
los operativos necesarios que permitan 
resguardar el patrimonio de las familias 
nayaritas, informó en conferencia de prensa, 
el Fiscal Edgar Veytia.

“Hemos conformado 19 municipios 
en el mando único con un solo fin, traer 
tranquilidad, Tepic como lo vieron ayer jamás 
será dejado de la mano; el Gobernador 

me ha instruido que se debe velar por la 
seguridad, a Nayarit y Tepic no se deja de 
la mano, se le va a proteger en todos los 
sentidos”, reiteró Edgar Veytia. 

Es por ello que la Fiscalía General del 
Estado prepara un operativo especial para 
vigilar la zona de bancos, comercios y puntos 
estratégicos para prevenir en lo posible 
que algún ciudadano sea sorprendido por 
los famosos 'paqueros'.

Al respecto, el Fiscal General, Edgar 
Veytia, exhortó a la población a no dejarse 
sorprender por estos delincuentes, "evitando 
hablar con personas desconocidas dentro 
o fuera de los bancos, y no mostrar dinero 
cuando se va a depositar o retirar de alguna 
sucursal bancaria".

Destacó que la temporada navideña 
es la más frecuente para que se cometan 
esta clase de delitos, pero enfatizó que 

los operativos de Prevención del Delito 
se refuerzan con el fin de garantizar la 
protección de las familias nayaritas.

El Fiscal General Edgar Veytia recordó a 

la población que los números de Emergencia 
066 y de Denuncia Anónima 089, estarán 
a disposición de la sociedad las 24 horas 
del día los 365 días del año. 

El Mando Único fue tema toral 
en la conferencia, y el Estado de 
Nayarit demostró la coordinación, 
los avances en la aplicación y 
estrategias que consisten en 
homologar un programa de 
capacitación para la Policía 
Unificada.

El Gobierno de la Gente que 
preside Roberto Sandoval, se 
fortalece en la Prevención del 
Delito y Seguridad Pública, 
manifestó el Fiscal Edgar Veytia, 
en el marco de la XII Conferencia 
Nacional de Secretarios de 
Seguridad Pública. 

El  F iscal  Edgar Veyt ia 

informó además que se giraron 
instrucciones precisas para que el 
Secretario de Seguridad Pública 
del Estado, Jorge Alonso Campos 
Huerta, asistiera al evento con el 
cual el Gobierno de la Gente reitera 
su compromiso de priorizar el 
tema de la prevención del delito. 

Los  temas  abordados 
fueron la Iniciativa de Reforma 
Constitucional en Materia de 
Seguridad Pública, Dignificación 
Policial, Coordinación en Materia 
de Seguridad, Prevención y 
Combate al Robo de Vehículos y 
Autopartes, así como los Logros 
Obtenidos y Retos por enfrentar 
en el Programa Nacional de 

Nayarit presente en la XII sesión 
ordinaria de la Conferencia 
Nacional de Secretarios de 

Seguridad Pública
Prevención a la Violencia.

El Mando Único fue tema 
toral en la conferencia, y el 
Estado de Nayarit demostró la 
coordinación, los avances en 
la aplicación y estrategias que 
consisten en homologar un 

programa de capacitación para 
la Policía Unificada, habiendo 
firmado 19 de los 20 municipios 
el Mando Único.

El Fiscal Edgar Veytia mencionó 
que paralelamente se analizaron 
los logros y retos por enfrentar 

en el Programa Nacional de 
Prevención Social de la Violencia, 
así como la Implementación del 
Nuevo Sistema de Justicia Penal 
y Plataforma México, entre otros 
temas, puntualizó.

Martes 16 de Diciembre de 2014
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Por allá en un rincón de la casa, estaban archivados los recuerdos 
de mi madre, como jugando a las escondidillas pero en forma ordenada, 
siempre dispuestos a aparecer en las pláticas de sobremesa que 
ahora eran interrumpidas por las telenovelas de la caja idiota.

Afortunadamente a ella no le interesaban los “casos de la vida real” 
que en forma repetitiva eran representados por artistas mediocres 
que se destacaban por gritar y por enseñar sus partes pudendas 
en cada una de los “teleculebrones” que sobresalían por sus títulos 
pasionales –que no apasionantes-.

A ella le gustaba platicar –y ser escuchada y cuestionada- a la hora 
en que afloraban las conversaciones familiares, cuando todos nos 
reuníamos alrededor de los recuerdos que se desfloraban después 
de saborear los guisos culinarios que preparaba con tanto esmero 
y arte, nuestra progenitora.

 La plática versaba principalmente en los tiempos en que 
nuestros padres se conocieron, cómo fue creciendo el cariño que 
una vez los unió para no separarlos hasta la llegada de la partida 
de uno de ellos. Toda una vida que comenzaba y se despedía en el 
lapso de unos recuerdos revividos.

 Eran los mismos cada vez que los traía al presente, pero 
evocados con la misma calidez que ella sentía y reflejaba en el brillo 
de sus hermosos ojos. ¡Con qué vivacidad y ternura describía la 
espera y el nacimiento de cada uno de sus hijos!

 En los respaldos de las sillas acomodadas alrededor de 
la mesa del comedor, aparecían los nombres de cada uno de los 
integrantes de la familia, que habían sido pirograbados por “el jefe” 
cuando compró este equipo y estampó las “incipientes quemazones” 
en todo lo que era de madera y de cuero, porque a la tagarnia que 
utilizaba colgada de su hombro en horas de trabajo para llevar sus 
cosas, también le dibujó a fuego letreros y paisajes que solamente 
él interpretaba –nos decía riendo, mi madre-.    

 En tiempos cercanos a la Navidad, las remembranzas se 
desgranaban en tropel inundando la casa de gratos recuerdos, que 
parecían haberse quedado impresos entre las paredes de la vieja 
construcción de muros de más de un metro de anchas levantados 
en adobe, y tejas montadas en vigas llaneras, que databa del siglo 
antepasado y ahora era posada de 15 cuartos, -7 abajo y 8 arriba- 
dotados de amplios corredores, de siempre bien trapeados, en los 
que colgaban varias hamacas, y un enjambre de pajarillos de distintas 
clases, dispuestos en pequeñas jaulas que servían de nidos y de 
foros en donde entonaban sus alegres cantos. Había un enorme y 
frondoso árbol de agualama en el centro del patio del edificio. Éste 
había servido de caballeriza cuando vivió nuestro abuelo don José 
María y manejaba una fábrica de cigarrillos en la parte baja de las 
habitaciones que se usaron originalmente, cerca de la escalera usada 
para subir y bajar al segundo piso. La abuela Teodorita era –como 
las señoras de antes- el ama de casa; al morir su marido le cambio 
de giro y puso el hotel, que la transformó en una de las primeras 
mujeres de la industria sin chimeneas.

 Las anécdotas se sucedían despertando las sonrisas de mis 
asombrados hermanos, que las escuchaban arrobados en la timbrada 
y quejumbrosa voz de nuestra progenitora doña Beatriz, y poco a 
poco se iban dando cuenta de sus primeros pasos en aquella gran 
casona que a un costado de la iglesia del Señor de la Ascensión, 
se levantaba en el corazón de Santiago Ixcuintla, en las esquinas 
de las calles Allende, Callejón de la Parroquia y Juárez.

 Nunca se terminaban las historias que nuestra madre 
nos contaba con amoroso tono que alentaba la natural curiosidad 
de aquellos niños que se encantaban con las narraciones de sus 
propias vidas, y de las que tal vez no se acordaban del todo pero al 
escucharlas, parecían revivirlas nuevamente.

 Había pasajes en que las inundaciones del traicionero Río 
Santiago eran las protagonistas principales, en otras las Fiestas del 
Señor de la Ascensión, que se celebraban en el atrio de la Iglesia 
y en el jardín del pueblo, nos transportaban a otras dimensiones 
imaginarias pero emocionantes, como si las estuviéramos viviendo 
otra vez.

 Pero… Control… Señores… Control… Dejemos un rato este 
rinconcito de recuerdos de mi madre, para volver en otra ocasión a 
evocarlo…

311 145 18-81  

*****QUE SE HA CUMPLIDO CON LA PRIMERA 
ETAPA DE LA PRODUCCION AGRICOLA, así lo declaró 
el Diputado de la H. XXXI Legislatura, del Congreso 
Local de Nayarit, Martín González Cosío. Para el 
Diputado Local, Martín González Cosío, Presidente 
de la Comisión de Asuntos Agropecuarios, Forestales 
y Mineros, del Congreso del Estado, los campesinos 
ya cumplieron con la primera etapa, de la producción 
agrícola, que viene siendo; la siembra de los granos 
básicos. Por su parte, el Diputado, Martín González 
Cosío, reconoció y expresó que: “gracias al apoyo y a 
la buena disposición del Señor Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, en este ciclo otoño-invierno, 
a todos nos debe ir bien. Es cosa de organizarnos 
y reconocer lo que nos corresponde, por que no se 
vale, pedir apoyos de algún programa, cuando no 
estamos participando en el”. Debemos aclarar que 
la profesión del Diputado, Martín González Cosío, es 
de, Ingeniero Agrónomo y que cuenta con una vasta 
experiencia, en la producción agrícola y pecuaria.

   *****QUE MARTHA ROCIO PARTIDA GUZMAN, 
DEBE SER CANDIDATA A DIPUTADA FEDERAL: 
líderes de opinión del Norte del Estado de Nayarit. 
A los ciudadanos de la zona Norte, les parece bien 
el hecho de que, Martha Rocío Partida Guzmán, sea 
Candidata a Diputada, por el 1er. Distrito Federal 
Electoral. Hombres y mujeres reconocen el trabajo 
político de Martha Rocío Partida Guzmán, señal de 
que están dispuestos a darle su apoyo. Ahora con 
LA EQUIDAD DE GENERO, las mujeres están en 
condiciones de hacer “carrera política”, por que del 
total de los candidatos, el 50% deben ser mujeres y 
el otro 50% deben de ser hombres o el 40 y el 60. 
Es decir; el 40% mujeres y el 60% hombres o el 60% 
mujeres y el 40% hombres. Otra de las ventajas, de 
Martha Rocío Partida Guzmán es, que ya ha estado 
dentro del Congreso de la Unión, ya sabe a lo que va 
un Diputado, además conoce el trabajo legislativo.

   *****SIGUE FIRME EL PROFESOR, JUAN MANUEL 
CATON QUIÑONES. Sigue firme en su postura, de 
querer ser Candidato a Diputado Federal, el profesor 
Juan Manuel Catón Quiñones. En días pasados dio 
a conocer, que por lo pronto, está trabajando por 
MORENA y que si le dan la oportunidad, dice que 
con todo gusto será Candidato a Diputado Federal 
por MORENA. De hecho, algunos partidos políticos, 
ya empiezan a hacer los trabajos correspondientes, 
para el próximo proceso federal electoral. De no haber 
alianza entre partidos; serán mínimo diez candidatos 
a Diputado Federal, por cada Distrito Electoral, si es 
que no hay candidaturas independientes, claro está.

   *****LA SECRETARIA DEL TRABAJO Y PREVISION 
SOCIAL (STPS), cuenta con un Comité de Información. 
El 25 de noviembre de 2002, se creó el Comité de 
Información para coordinar y supervisar, las acciones 
de proporcionar información, a todo ciudadano 
que esté interesado, en el funcionamiento de esta 
dependencia, este comité vigila en todo momento, la 
calidad y oportunidad de respuestas, que se ofrecen 
a los peticionarios. Los servidores de la STPS, están 
obligados a cumplir con estos criterios, en la emisión 
de respuestas, a las solicitudes de información de 
cualquier ciudadano. Sus funciones son: Instrumentar, 

Resolver, Confirmar, Establecer, Establecer y 
Supervisar. La STPS tiene un gran compromiso, con 
la transparencia y el acceso a la información. Por 
otro lado, la STPS, cuenta con el Comité de Control 
y Desempeño Institucional (COCODI).- es un órgano 
colegiado que se creó al interior de la STPS para 
contribuir en el cumplimiento de objetivos y metas 
institucionales con enfoques a resultados. ¿Cuáles 
son sus objetivos?.- Identificar los riesgos laborales 
más importantes de la STPS y junto con el Secretario, 
Subsecretarios y Directores Generales proponer, 
analizar e implementar estrategias y acciones para 
resolverlos y evitar su recurrencia.

   *****EL TEQUILA “REAL DE IXTLAN” Y EL 
VINO TINTO “SAN SIMON” DE LA RIOJA ESPAÑA, 
unidos en las posadas navideñas. Nos comenta el 
pariente, Jorge Antonio Partida Razúra, que aún 
hay en existencia: Tequila REAL DE IXTLAN y Vino 
Tinto SAN SIMON de la Rioja España. Para mayor 
información, puede comunicarse al 311-740-0183.

   *****UNA MIRADA A TRAVES DEL TIEMPO. El 
16 de Mayo de 1983, bajo la matrícula 1-139-83, nos 
inscribimos en el Curso de PERIODISTA REPORTERO 
(1983-1984), impartido por, el Instituto de Ciencias 
Policiales de la República Mexicana. Para 1987, 
escribíamos en el Periódico “EL NAYARITA”, vocero 
oficial del Partido de la Revolución Socialista (PRS), 
así como en otros periódicos y revistas, hicimos 
algunas participaciones. El 7 de Junio de 1989, 
con la credencial #14, la Revista REFLEJOS nos 
dio el crédito de COLABORADOR. En 1999, fuimos 
acreditados como Miembro Activo de la Asociación de 
Comunicadores del Norte de Nayarit (ACONNAY). El 
15 de Mayo de 2005, editamos el primer número de 
nuestra revista (llamada), PERSPECTIVA NACIONAL. 
El 14 de Noviembre de 2007, el Frente Mexicano Pro 
Derechos Humanos, A. C. (MENSAJERO DE LA PAZ 
DE LAS NACIONES UNIDAS), con la Credencial 
#102041, nos acreditó como MIEMBRO ACTIVO y 
Titular de la Comisión de Libertad de Información de 
Nayarit y Observador. Nuestra Credencial cuenta con 
la petición correspondiente: -de esta Organización 
No Gubernamental (ONG), que colabora con el 
gobierno de México, la OEA y con las Naciones 
Unidas. Solicitamos a las Autoridades Civiles y 
Militares, le brinden las Garantías que la Constitución 
establece y hagan se respeten los principios de la 
Declaración de las Naciones Unidas, para proteger 
a los Defensores de los Derechos Humanos, misma 
que al reverso se explica- (además cuenta con el 
mensaje siguiente): -El 9 de Diciembre de 1998, la 
Asamblea General de las Naciones Unidas, aprobó 
la Declaración sobre el Derecho y el Deber de los 
Individuos, los Grupos y las Instituciones de Promover 
y Proteger los Derechos Humanos y las Libertades 
Fundamentales Universalmente Reconocidas. México 
aceptó este compromiso comprendido en 20 artículos 
y entre las obligaciones aceptadas se encuentra lo 
dispuesto por el Artículo 12 párrafo 2 que dice: “El 
estado garantizará la protección por las autoridades 
a toda violencia, amenaza, represalia, discriminación, 
negativa de hecho o de derecho, presión o cualquier 
otra acción arbitraria resultante del ejercicio legítimo de 
los derechos mencionados en la presente Declaración”

Líneas
Por: José Ma. Narváez Ramírez

CARRUSEL POLITICO
   Por: Pedro Hernández Partida

El rinconcito…
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Justicia en cada familia nayarita 
garantiza el Gobierno de la Gente

En un acto histórico, 
e l  Gobernador  de  la 
Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, y la Secretaria 
Técnica del Consejo de 
Coord inac ión para  la 
Implementación del Sistema 
de Justicia Penal, María 
de los Ángeles Fromow, 
inauguraron la primera 
sala de juicios orales en 
Nayarit, que tiene como 
propósito implementar, a 
partir de este lunes, un 
nuevo Sistema Procesal 
Penal Acusatorio y Oral.

Tal como se aprobó en 
el Congreso del Estado, 
se emprendió este nuevo 
sistema en tres distritos 
judiciales, que tienen como 
sede los municipios de 
Tepic, Xalisco y Santa 
María del Oro; este sistema 
atenderá cinco delitos: 
abandono de familiares, 
violencia familiar, daño a 
las cosas, delitos de tránsito 
y robo simple.

El mandatario estatal dijo 

que con la creación de estas 
salas se da cumplimiento 
al nuevo esquema procesal 
penal promulgado por la 
Presidencia de la República; 
“hoy estamos listos para 
agilizar, atender y hacer de 
los más de 10 mil casos de 
abandono de familiares, de 
padres que no dan pensión, 
una justicia digna, y hacer de 
cada uno de los abogados, 
personas en atención 
exclusiva de las familias.  
Es por eso que en Nayarit 
se da cumplimiento, y se 
da cumplimiento en forma, 
a los ordenamientos de la 
Constitución y al Código 
Nacional  de Procesos 
Penales; eso ahora en 
Nayarit son una realidad”, 
indicó.

En este acto, el gobernante 
hizo un llamado “a los 
magistrados y magistradas, 
a los abogados que el día de 
hoy representan la justicia 
de Nayarit, hoy tenemos 
un gran compromiso, y 

es hacer el esfuerzo para 
poder realizar en tiempo y 
en forma lo que el día de 
hoy se inaugura, que es la 
transparencia de la justicia, 
una justicia que queremos 
sea para todos; a este 
gran país ya le urgía un 
sistema de juicios orales, y 
que nos enfocáramos a la 
modernidad y a la agilidad 
que tanto hemos querido 
para que los juicios sean 
en tiempo y en forma”.

 
Este nuevo complejo, 

ubicado en la avenida Rey 
Nayar, cuenta con espacios 
para audiencias de control 
de detección, juicio oral, 
áreas administrativas y 

de consulta, bodega de 
evidencias y un sistema 
informático de soporte 
y  grabación;  para su 
operación, se invirtió en 
la capacitación de policías, 
abogados, peritos, litigantes, 
defensores de oficio y 
jueces, entre otras áreas 
que serán parte importante 
para que este sistema 
funcione correctamente.

 Por su parte, María 
de los Ángeles Fromow 
reconoció al Gobernador 
de la Gente como el líder 
y gran impulsor para que 
a partir de este lunes en 
Nayarit se esté haciendo 
historia, con una visión de 
hacer una justicia mucho 

más humana y cercana.
 
El jefe del Ejecutivo 

estatal informó que para el 
mes de junio del 2016 se 
pretende que  este nuevo 
sistema esté implementado 
en todo el estado.

Durante este acto, el 
mandatar io  inauguró , 
además, el  Centro de 
Justicia para la Mujer, 
ubicado  en este mismo 
inmueble, y tomó protesta a 
los nuevos integrantes del 
Consejo de la Judicatura, 
quienes a partir de este lunes 
tienen la responsabilidad 
de conducir este sistema 
de justicia penal en Nayarit.  

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Líneas
Martes 16 de Diciembre de 2014
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*Los micro partidos y su nula representatividad

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
asistió al festejo navideño 
organizado especialmente 
para reconocer el trabajo 
de los profesionales de la 
comunicación en Nayarit.

A c o m p a ñ a d o  d e l 
Secretario de Turismo, Raúl 
Rodrigo Pérez Hernández, 
responsable de la Dirección 
de Prensa del Gobierno del 
Estado, Espinoza Vargas 
dijo a los comunicadores: “el 
Gobernador Roberto Sandoval 
reitera su firme respeto a la 
libertad de expresión y apoyo 
al desarrollo de las actividades 
propias de esa especialidad 
para que el pueblo esté bien 
informado”.

Y añadió que,  en la 
presente administración 
estatal,  “reconocemos y 
felicitamos a quienes, en un 
ambiente de paz y libertad, 
transmiten información, ideas 
y propuestas a la sociedad”.

El Secretario General de 

Gobierno resaltó el innegable 
l iderazgo socia l  de los 
comunicadores y señaló 
que el gobierno Estatal los 
apoyará en la satisfacción 
de temas relacionados con 
la salud y vivienda “para que 
puedan realizar eficazmente 
su labor, al lado de sus 
familias”.

En su oportunidad, el  titular 
del Instituto Promotor de la 
Vivienda en Nayarit, Juan 
Jorge Santiago Ortega, dio 
a conocer buenas noticias 
relacionadas con la  vivienda 
y los avances de las distintas 
gestiones.

Po r  su  pa r te ,  Raú l 
Rodrigo Pérez Hernández 
se mostró satisfecho por la 
notable participación de los 
periodistas en los distintos 
cursos de capacitación que 
se realizan y adelantó que el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda seguirá firme en 
su propósito de gobernar 
con todos y para todos los 
nayaritas por igual para que 
Nayarit se desarrolle de 
manera integral.

 C o n  v i s i ó n  c i u d a d a n a

Los partidos políticos son una exigencia 
constitucional, una parte importante 
de nuestra democracia, aunque en 
ocasiones no se desempeñan conforme 
al “deber ser” y cambian el bienestar 
de la sociedad y la representatividad 
social por los intereses particulares 
y partidarios, mal que bien, el país 
funciona y los partidos siguen siendo 
parte importante de lo que llamamos 
democracia. Los colores han dejado 
de representar una ideología firme y 
se han concentrado en hacer política, 
de una u otra manera siguen operando 
de palabra con una ideología, pero en 
la realidad las alianzas y las victorias 
obtenidas a través de ellas han terminado 
de matar el mito de la fuerte ideología 
en los partidos, política es política hoy 
en día, no más.

Una vez que ha quedado claro que los 
partidos son un mal necesario como dicen 
algunas personas, la actual conformación 
que tiene el mapa partidista se convierte 
en el problema real para la sociedad y 
para las finanzas del país, si bien los 
tres partidos principales agrupan a la 
considerable mayoría de personas con 
una preferencia política, existe un gran 
sector que de hecho crece con cada 
elección y con cada nuevo presidente, 
gobernador o diputado que no hace 
de manera satisfactoria su trabajo, en 
teoría de esta situación es que nacen 
los partidos pequeños para darle voz 
a quienes no se sienten representados 
por las principales corrientes, lo cual por 
si sólo es una paradoja puesto que si 
ningún partido representa una ideología 
fuerte como es posible que la gente 
se sienta representada por uno u otro 
partido, pero en fin, ese no es el tema, 
la cuestión son los micro partidos que se 
han multiplicado exponencialmente en 

los últimos años, cada elección decenas 
de partidos pequeños nacen buscando el 
voto de una cuota definida de personas 
que define la ley que les permita ganar 
su registro y recibir una jugosa tajada 
del presupuesto para partidos políticos, 
si desafortunadamente muchos han 
visto en la necesidad de representación 
una oportunidad de hacer negocios, 
convences a suficientes personas y 
tienes la llave para millones de pesos 
a tu disposición.

Estos pequeños partidos no la han 
visto sencilla, la falta de acciones reales 
que los diferencien de los principales 
en cuanto a buenas prácticas se refiere, 
han generado una falta de confianza en 
ellos y una pérdida de votos, por lo que 
muchos de hechos se han extinguido 
tal y como se crearon sin pena ni 
gloria, los porcentajes de votación se 
han elevado en múltiples ocasiones 
y a pesar de ellos algunos continúan 
sobreviviendo de una u otra manera, 
representando un costo cada vez mayor 
para las finanzas públicas sin ofrecer 
una propuesta alterna sustancial, un 
cambio que beneficie realmente a la 
mayoría de la población.

En estricto sentido, no está mal que 
existan los micro partidos, el problema 
es que no han probado su utilidad, 
no han generado los resultados que 
deberían a pesar del gran costo que 
representan, sin una ideología definida 
los partidos se han convertido en solo 
un recuadro en la boleta electoral. Cada 
vez hay menos micro partidos y menos 
aún alcanzan a nacer, por lo tanto la 
s i tuación aparentemente progresa, 
mientras no ofrezcan resultados a 
cambio del dinero público que reciben 
deberían continuar su vía de extinción, 
digo es sólo una idea. 

Gobierno de la 
Gente reconoce a 

los profesionales de 
la comunicación

8

Enrique Vázquez

Martes 16 de Diciembre de 2014
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Camoranesi nuevo 
entrenador de Coras FC

Tepic.-Este lunes en los Municipios de 
Tepic, Xalisco y Santa María del Oro en 
cinco tipos delictivos, entró en vigor el 
nuevo modelo de Justicia Penal Acusatorio 
y Oral en Nayarit. 

Con la presencia de laSecretaria 
Técnica del Consejo de Coordinación 
para la Implementación del Sistema de 
Justicia Penal, María de los Ángeles Forrow 
Rangel, el Gobernador del Estado de 
Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, el 
Presidente del Poder Judicial, Magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, el Fiscal 
General, Edgar Veytia, el Presidente del 
Poder Legislativo de Nayarit, diputado 
Jorge Humberto Segura López, reconoció 
el trabajo en conjunto con los Poderes 
Ejecutivo y Judicial para el impulso de 
manera gradual de la implementación de 
los juicios orales en materia penal. 

Así inicia en Nayarit una nueva forma 
de procurar y administrar justicia, señaló 
el legislador, donde los tres municipios 
y delitos que ponen en operación los 
instrumentos normativos creados para 
tal propósito, han sido diseñados con 
un objetivo específico que es resolver 

los conflictos sociales con criterio de 
oportunidad, de manera transparente y 
sobre todo con mayor prontitud y expedites, 
como lo postula la constitución general 
de la república.

El Presidente del Congreso del Estado 
de Nayarit, diputado Jorge Humberto 

Segura López, reiteró el compromiso que 
desde el Poder Legislativo se continuará 
impulsando las normas jurídicas que 
se requieren para el perfeccionamiento 
de las instituciones públicas, “Pero 
particularmente legislar en beneficio de 
una sociedad en constante evolución 
y que demanda legítimamente mejores 

El argentino naturalizado italiano, Mauro Germán Camoranesi se 
convirtió en el nuevo técnico de Coras FC para el próximo Torneo de 
Clausura 2015 del Ascenso MX.

La directiva del equipo nayarita, que encabezan José Luis Higuera 
y Víctor Arana, informó a través de su cuenta oficial de Twitter sobre 
la llegada del nuevo estratega.

Mauro Camoranesi, quien como futbolista militó en los equipos 
mexicanos, Santos Laguna en 95-96 y Cruz Azul de 1998 al 2000, 
fue mundialista con Italia en Alemania 2006 y Sudáfrica 2010.

Camoranesi Serra nació en Tandil, Buenos Aires, Argentina el 4 de 
octubre de 1976, y también militó en los equipos Aldosivi, Montevideo 
Wanderers, Atlético Banfield, Hellas Verona, Juventus de Turín, 
Stuttgart, Atlético Lanús y Racing Club.

Mauro Camoranesi campeón con Cruz Azul en 1997, ocupará el 
lugar que dejó Joel “Tiburón” Sánchez luego de perder la final del 
pasado Torneo de Apertura 2014 del Ascenso MX.

Este martes los jugadores de Coras FC se presentarán a lo que 
será su pretemporada y se espera que el nuevo entrenador junto a 
su cuerpo técnico hagan lo propio.

Permitirá resolver los conflictos sociales con 
oportunidad y transparencia: Jorge Segura

condiciones de vida”.
Segura López se refirió a que para lograr 

la aplicación de este nuevo sistema de 
justicia penal, se tuvo la participación de 
todos los sectores, del foro jurídico en su 
conjunto; legisladores, ministerio público, 
policía, defensor de oficio, juzgadores, 
académicos, defensa de los derechos 
humanos, abogados postulantes; “en suma 
hoy se materializa el trabajo y esfuerzo de 
todos los involucrados en este proceso, en 
hora buena, y a trabajar  por el desarrollo 
integral de Nayarit”, concluyó.

Martes 16 de Diciembre de 2014
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*El H. XL Ayuntamiento acerca a los sanblasenses múltiples 
beneficios y campañas de prevención,  con la coordinación 
y participación del Sector Salud, el Centro de Salud Visual 

“San Angel”, y el grupo AL-Anon

Secretario General de Gobierno señala 
compromiso formal del gobernador de 

trabajar juntos por Tepic

Impulsa “Layín” 
Programas de Salud
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S a n  B l a s ,  N a y a r i t . -  E l  H .  X L 
Ayuntamiento de San Blas, que encabeza, 
H i la r io  Ramírez  Vi l lanueva,  “Lay ín” ,  en 
coord inac ión  con  reg ido res ,  e l  Cen t ro 
de  Sa lud  de  San  B las ,  que  d i r i ge  la 
Dra .  Laura  E lena  Ru iz  Bañue los ;  e l 
Cen t ro  de  Sa lud  Visua l ,  “San  Ange l ” , 
a  ca rgo  de l  Dr.  M igue l  Ange l  Carva ja l 
Qu iñones ,  l a  maes t ra  Mary  Ca rmen 
Rodr íguez ,  D i rec to ra  de  Ins t i t u to  de  la 
Mujer  Munic ipa l ,  médicos espec ia l is tas 
en Salud Visual, y la Asociación AL-Anon, 
es tán  acercando  mú l t i p les  bene f i c ios 
a  l os  sanb lasenses .

Desde  e l  pasado  v ie rnes ,  has ta  e l 
f i n  de  la  p resen te  semana ,  pe rsona l 
méd ico  y  en fermeras ,  encabezadas por 
l a  D i rec to ra  de l  Cen t ro  de  Sa lud  de 
San  B las ,  con  e l  apoyo  de l  Dr.  H i ram 

Josse f  Esp inoza  Hernández ,  Je fe  de 
la  Ju r i sd i cc ión  No .  1 ,  que  cana l i zó  s in 
cos to  a lguno ,  100  p ruebas  ráp idas  de 
antígeno prostát ico, en la Plaza Principal 
de San Blas,  de 9 a 3 de la tarde, estarán 
r e a l i z a n d o  e x á m e n e s  p a r a  d e t e c t a r 
en  los  sanb lasenses  mayores  de  40 
años ,  d iabe tes ,  h ipe r tens ión  a r te r ia l , 
obes idad  y  cáncer  de  p rós ta ta  en  e l 
caso  de  los  hombres .  A las  pe rsonas 
que  resu l tan  con  a lgún  padec im ien to , 
se  les  cana l i za  a l  Cen t ro  de  Sa lud  para 
da r les  segu im ien to  méd ico ,  y  a  qu ien 
sa le  pos i t i vo  en  e l  examen p ros tá t i co , 
i nmed ia tamen te ,  se  l e  t r ans f i e re  a l 
Hosp i ta l  Genera l  de  Zona  pa ra  que 
rec iba  t ra tamien to  u rgen te ,  i n fo rma la 
doc to ra  Laura  E lena  Ru iz .

Todos  los  l unes ,  d i fe ren tes  méd icos 

Tepic, Nayarit.- “Más allá de un lema, el 
cambio representa el clamor de miles de 
tepicenses, que anhelan ver transformada su 
realidad y en este documento se expresan sus 
inquietudes y aspiraciones”.

Fueron parte de las palabras de Polo 
Domínguez, presidente municipal de Tepic, 
al presentar su Plan Municipal de Desarrollo 
2014-2017 frente a legisladores, funcionarios 
y público en general.

“Es producto del sentir y los deseos recogidos 
a lo largo de la campaña, en cada encuentro 

que hemos tenido con los ciudadanos de Tepic, 
de cada reunión a la que hemos asistido y de 
cada comunicación que hemos recibido.

“Es además la voluntad y el reflejo de 
nuestro compromiso de servir al pueblo 
de Tepic a través de una administración 
ordenada, transparente y responsable, 
que nos garantice un desarrollo integral 
con resultados medibles y en permanente 
comunicación con la sociedad”.

Los cuatro ejes rectores del plan son: 
Reactivación Económica Solidaria; El Cambio 
en el Bienestar Social;  Municipio con 
Seguridad y Confianza; y Tepic Ordenado 
y Sustentable. Se suman a Participación 
Ciudadana y Honestidad y Buen Gobierno, 
los dos ejes transversales.

Cada uno, con indicadores precisos y acciones 
en materia de: agua potable, alcantarillado, 
recolección de basura, infraestructura vial, 
movilidad, seguridad pública, rescate del río 

Mololoa, participación ciudadana, empleo, 
entre otros.

En su oportunidad, el titular de la Secretaría 
General de Gobierno de Nayarit, José Trinidad 
Espinoza Vargas, en representación del 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
señaló un compromiso formal por la colaboración.

“Vengo a decirle señor presidente municipal 
que en el Gobierno del Estado estamos listos 
para trabajar mano con mano, hombro con 
hombro, para que estos propósitos sean 
una realidad.

“Vamos a trabajar en coordinación, en 
vinculación, podemos hacer muchas cosas 
juntos y reitero aquí el compromiso formal 
del gobernador de trabajar juntos por Tepic”, 
expresó el funcionario.

Polo Domínguez dijo finalmente que, más 
que una obligación legal, el Plan Municipal 
de Desarrollo 2014- 2017 es una oportunidad 
de transformar la capital de Nayarit.

espec ia l i s tas  de  la  C l ín i ca  San  Ange l , 
acuden  a  l as  i ns ta l ac i ones  de l  D IF 
Mun ic ipa l ,  que  encabeza  la  con tadora 
E lsa  F lo res  Ben i tez ,  a  rea l i za r  rev is ión 
de  la  v i s ta  en  fo rma g ra tu i ta .  Para  e l 
caso  de  qu ienes  ocupan  len tes ,  seña la 
la coordinadora del programa, la maestra 
Mary  Carmen,  és tos  se  les  adap tan  s in 
n ingún costo,  y  s i  a lguien ocupa c i rugía, 
se  les  cana l i za  a  l a  C l ín i ca  pa ra  que 
se  les  p rac t ique .  Los  Méd icos ,  tamb ién 
d e t e c t a n  y  a t i e n d e n  l a s  c a t a r a t a s 
(pter igión), y la carnosidad; todo, sin que 
e l  pac ien te  desembo lse  a lgún  recu rso 
po rque  ex is te  l a  d i spos ic ión  de l  D IF  y 
de l  P res iden te  Mun ic ipa l ,  “Lay ín ”  de 

par t ic ipar  en lo  que sea necesar io ,  para 
que  las  bend ic iones  pa ra  los  o jos  que 
o f rece  la  C l ín i ca  “San  Ange l ” ,  l l eguen 
a  los  sanb lasenses .

E l  g r u p o  A L - A n o n ,  a p r o v e c h a n d o 
l o s  l u n e s  q u e  a c u d e  m u c h a  g e n t e  a 
rev isarse la  v is ta ,  impar te  conferenc ias 
p a r a  i n f o r m a r  s o b r e  c ó m o  m a n e j a r 
l a  s i t u a c i ó n  e n  l o s  c a s o s  d e  q u e  s e 
t e n g a  a l g ú n  p a r i e n t e ,  h i j o ,  o  e s p o s o , 
q u e  s e a  a l c o h ó l i c o ,  c o n  l a  f i n a l i d a d 
d e  e v i t a r  d a ñ o s  e m o c i o n a l e s  y  h a s t a 
f í s i c o s  e n  l a s  p e r s o n a s ,  e s  d e c i r , 
p a r a  p r e v e n i r  l a  v i o l e n c i a  f a m i l i a r, 
f e n ó m e n o  q u e  m á s  a f e c t a  s o b r e  t o d o 
a  l o s  n i ñ o s .
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Por Mónica Treviño 

La feliz pareja  decidió unir sus vidas 
en feliz matrimonio después de una sólida 
relación de noviazgo. Eligieron como marco, 
el templo de la Santa Cruz el pasado 6 de 
diciembre en Zacualpan, Nayarit. Ellos 
tuvieron como testigos de su amor a sus 
padres, Luis Manuel Preciado Covarrubias, 
Graciela Velázquez, J. Natividad Ramos 
Rubio y  María del Rosario Velázquez, 
respectivamente.

Los novios intercambiaron símbolos 
matrimoniales y se juraron amor y fidelidad. 
Sus padrinos fueron Víctor Ramos Rubio, 
Rosa María Avalos; de brindis fue Juan 
Carlos Ramos Velázquez y de anillos María 
Idalia Ramos.

Posterior a la ceremonia religiosa, 
familiares y amigos de los desposados se 
dirigieron a un conocido lugar de fiestas 
para disfrutar de una elegante recepción en 
su honor. Ahí, Violeta y Nolberto recibieron 
felicitaciones y buenos deseos de todos sus 
invitados con los que vivieron una noche 
inolvidable. (Fotos: Irbeth Camacho.)

se unen en matrimonioVio l e t a  y  Nolbe r t o

Martes 16 de Diciembre de 2014
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Emotivo resultó al ver nuevamente 

reunida a la Familia Rosas quienes por 

varias décadas mantienen la tradición 

de juntarse a vísperas de navidad y 

recordar el caminar de la virgen María 

y José padres de Dios, para dar luz al 

tierno niño que daría su vida por salvar 

al mundo entero.

La convivencia se llevó a cabo en el 

Hotel Real de Don Juan, al centro de la 

ciudad, contaron con un grupo Versátil de 

gala, como lo es Yajaira y Sus Muchachos, 

además de una suculenta cena y el pedir 

posada.

Un momento único fue cuando el Señor 

José Luis Rosas agradeció la asistencia 

y la unión de las familias por lograr que 

perdure la buena relación y el esperar 

a integrantes desde distintos puntos de 

la república mexicana en los que agrupa 

a hijos, nietos, bisnietos y tataranietos, 

que formó al lado de su esposa Agripina 

de Rosas. 

Martes 16 de Diciembre de 2014
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Ixtlán del Río
15

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
De acuerdo con panistas 
locales, el bueno para ganar 
la presidencia municipal es 
Alfredo Machuca González, 
lo consideran un buen 
gallo con muchos recursos 
económicos y políticos, 
siempre dispuesto a servir 
a la gente y no servirse del 
ayuntamiento, y es que los 
panistas en este municipio 
apuntan que el originario 
de Ranchos de Arriaba, es 
el bueno.

Ranchos de Arriba, es una 
comunidad enclavada casi 
en los límites del estado de 
Jalisco, en ese lugar  reside 
Alfredo Machuca, quien es 
garantía de triunfo para los 

azules, saben que no tiene 
cola que le pisen y no se 
le conoce ninguna falta, 
es un hombre probo que  
no escatimara inyectarle 
recursos a la campaña, 
por lo tanto el PAN, ganara 
las elecciones locales con 
facilidad.

Alfredo Machuca González, 
es un buen gallo jugado con 
perfil adecuado y  con muchos 
espolones, su candidatura 
a la alcaldía local, el PAN, 
tiene asegurada la victoria 
electoral, y la recuperación 
de espacios pol í t icos 
perdidos con anterioridad, 
pérdidas generadas por 
malas estrategias del actual 
comité directivo, el cual 
puede ser cambiado de un 
momento a otro.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
odontólogo José Luis Larios, 
siempre se encuentra en trabajo 
de investigación dedicado a 
buscar alternativas dentales  
fundamentales que proporcionen 
y mejoren la salud bucal de sus 
pacientes con mayor efectividad, 
calidad y con mejor precio, se 
prepara a diario para adquirir los 
conocimientos necesarios para 

la realización de este proyecto.

La estrategia del proyecto para 
lograr el objetivo a corto tiempo y 
que le permita colaborar con los 
términos sociales en el apoyo de 
un buen desarrollo e integral de 
la población más vulnerable en 
la zona, es decir el consultorio 
del odontólogo José Luis Larios 
Alvarado, cumple  su rol y esta 
convertido en un establecimiento 
de salud dental accesible a la 

población de escasos recursos.

En conclusión se determino 
que el proyecto en evolución del 
odontólogo Larios Alvarado, posee 
vialidad social y económica para 
ser implementado, considerado 
además las externalidades 
positivas que genera y contribuye 
al desarrollo económico y social 
de esta provincia en marcha 
donde aun la viabilidad social y 
económica está en construcción.

Nuevos retos odontológicos que mejoran 
la viabilidad económica de los usuarios

Joel Ramírez da un paso más para 
ocupar la presidencia del partido

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex regidor Joel Ramírez, es un 
permanente impulsor del PAN, en 
este lugar, con ideas demócratas 
y modernizadoras con  las que ha 
logrado plasmar su personalidad 
en este partido político, sin 
demostrar una negativa ambición, 
normalmente es un actor de 
buenas obras,  con igualdad y 
seguramente seguirá siendo un 
líder azul.

Estos argumentos lo ubican 
como el presunto próximo 

presidente del comité directivo 
de Acción Nacional local y 
supuestamente las bases validan 
su posible nominación, pero 
parece que hay un pero; Joel 
Ramírez, no comporte este 
proyecto, según comentarios 
del propio Joel, esta posibilidad 
lo limita para contribuir con su 
partido de una mejor manera.

Aunque cabe mencionar que 
Joel Ramírez, ha comentado, 
que si la decisión de las bases 
de Acción Nacional, lo nombran  
el próximo presidente panista, se 
disciplina y se pondrá a trabajar 

Manuel Cota representa los intereses de 
la gente del campo: Santos González

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
presidente del ejido local ingeniero 
Santos González Sánchez, en 
breve entrevista comento que 
le gusto la participación del 
senador Manuel Cota, en la 
tribuna del senado, sigue con 
sus propósitos de rescatar los 
objetivos fundamentales de las 
luchas agrarias, sus principales 
consignas convertidas en normas 

en la búsqueda justa de la 
repartición de tierras.

El presidente del ejido Local 
Santos González, comenta que 
los recursos destinados al campo 
son pocos, es necesario que se 
incrementen, para que miles 
de campesinos vivan mejor, 
son los dueños de las tierras y 
son quienes las hacen producir 
para contribuir abiertamente con 
el desarrollo agropecuario del 

país, y garantizar gran parte 
de los alimentos de las familias 
mexicanas.

Para dar por terminada la 
breve entrevista el ingeniero 
Santos González, aseguro 
que Manuel Cota, es un digno 
representante de  los intereses 
de la gente del campo, tenemos 

que apoyarlo, es un mexicano 
capaz de dar la vida para que 
se respete el derecho a ser 
reconocidos como dueños de la 
tierra, que son sangre, sudor y 
lagrimas de la gente del campo.

A l f re d o 
Ma c hu c a 

G on z a l e z ,  u n 
‘g a l l o’  p an i st a 

c on  mu c h o s 
e sp ol on e s  qu e 

pu e d e  g an ar 
l a  pre s i d en c i a 

mu n i c ip a l

historia panista en este lugar, sin 
recurrir a las maniobras sucias 
e inmorales del pasado, habrá 

nueva trayectoria política de 
Acción Nacional.

sin precedentes para obtener 
los mejores episodios en la 
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En una noche llena de luz y alegría 

se encendió el Árbol Navideño
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- La noche 
del pasado domingo, la plaza 
principal de Acaponeta “Miguel 
Hidalgo y Costilla” se vio no 
solo llena de luz, colorido 
y música, principalmente 
se abarrotó de cientos de 
personas, que volvieron a 
recordar aquellos días previos a 
la Navidad, donde la ciudadanía 
se regocijaba en ese espacio 
común y con historia.

Todo comenzó al filo de 
las 5 de la tarde cuando el 
personal que integra al Centro 
Escolar Acaponeta (CEA), 
montó alrededor del kiosco 
sus puestos de vendimias 

varias con las que dio inicio la 
kermés para recabar fondos 
para el centro educativo de nivel 
primaria, mismo que además 
participó con sus grupos 
artísticos, principalmente el de 
danza de la reconocida maestra 
Socorro del Carmen Contreras 
Zamora, quienes dieron pie a 
que, a las 19 horas, los miles 
que asistieron a la plaza se 
trasladarán alrededor del 
árbol navideño y el nacimiento 
que lo rodea para hacer el 
encendido oficial del mismo a 
cargo del Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, quien 
llegó acompañado de su esposa 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
su familia y los funcionarios 

públicos de su administración, 
quienes conjuntamente con 
la ciudadanía se unieron a la 
cuenta regresiva que a coro 
cantaron todos los presentes, 
hasta llegar a cero y encender 
el pino ubicado en uno de los 
espacios de este centro de 
convivencia común.

Luego de departir con la 
comunidad a un costado del 
pino navideño, principalmente 
con los niños con los que 
ha entablado una magnífica 
r e l a c i ó n ,  e l  a l c a l d e 
Acaponetense regresó al 
estrado donde minutos antes 
los alumnos del CEA hicieron 
su presentación y entre un 
edificio de la presidencia 
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CvHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

profusamente iluminada, con 
reflectores que iluminaban el 
cielo, y arbolitos navideños 
sobre la banqueta del inmueble, 
más las luces del escenario y 
las de los edificios aledaños, 
dieron un toque especial de 
alegría y reavivaron el espíritu 
navideño que desde hace días 
ya se siente en Acaponeta, 
se presentó el internacional 

ballet Mexcaltitán, que dirige 
el Prof. Sergio Eugenio García 
Pérez con una muy graciosa 
pastorela con el toque y 
sello especial y mexicano de 
Miguel Sabido, que hizo las 
delicias de chicos y grandes 
por su picardía, su música y 
el vestuario del ballet, que 
incluyó muchos estados y 
ciudades del país.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder

ACAPONETA.-  Será e l  día 

martes 16 de diciembre cuando el 

Presidente Municipal de Acaponeta 

Malaquías Aguiar Flores, dé a 

conocer y ponga a revisión de los 

miembros del honorable cabildo el 

recién terminado Plan Municipal 

de Desarrollo 2014-2017.

En sesión extraordinaria de 

cabildo donde cualquier ciudadano 

podrá asistir, se hará la entrega del 

documento en el que trabajaron en 

las últimas semanas funcionarios 

públicos de diversas dependencias 

quienes dieron forma a partir de 

un interesante foro que se llevó 

a cabo en noviembre que en su 

momento superó la expectativa 

del propio ayuntamiento pues 

fueron muchísimos los ciudadanos 

que atendieron la convocatoria 

para part icipar en alguna de 

l as  c inco  mesas  en t re  l os 

que se contaron más de 200 

líderes de opinión, cabezas de 

organizaciones, directores de 

escuelas, promotores culturales, 

agricultores, médicos, jóvenes, 

profesionistas y especialistas en 

diversos temas, que estuvieron 

pendientes de los ejes rectores de 

gobierno, a saber: “Acaponeta con 

salud y bienestar”, “Acaponeta con 

servicios de calidad”, “Acaponeta 

con prosperidad”, “Acaponeta 

con valor y valores” y “Gobierno 

cercano y moderno”. Ahí mismo en 

el foro, se recabaron decenas de 

propuestas y proyectos por parte 

de la ciudadanía que se ubicó 

en una de esas cinco mesas y, 

por medio de las redes sociales, 

correos electrónicos y un buzón 

en la presidencia munic ipal , 

se logró añadir  otro número 

importante de proposiciones de 

los acaponetenses que conforme 

avanzaban los días fueron enviando 

y entregando en la presidencia, 

con lo que se pudo conformar 

un documento que ahora será 

puesto a revisión y al análisis de 

los integrantes del cabildo.

Al cierre de la edición aún se 

planteaba la posibilidad de instalar 

pantallas en el patio central de la 

presidencia, donde se transmitirá 

la sesión de cabildo, que, como 

se ha dicho, es pública y contó 

con la activa participación de los 

ciudadanos. Este acto será a las 

17 horas.

Presentará Malaquías Aguiar el Plan 
Municipal de Desarrollo a Cabildo
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Compostela.- Por donkey—
“Estoy totalmente convencida de 
que la búsqueda de consensos 
y la suma de esfuerzos son 
las únicas formas de seguir 
construyendo un Nayarit más 
justo, más equitativo, pero sobre 
todo más igualitario socialmente. 
Por ello, ante todos ustedes 
ratifico que estoy totalmente 
comprometida a seguir trabajando 
en la unidad para hacer que las 

cosas buenas sucedan”, así lo 
manifestó la Diputada Federal, 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, 
durante su Informe de Actividades 
y Gestión, celebrado la tarde 
de este sábado en la cabecera 

municipal de Compostela.
Durante el  Informe de 

Actividades, y ante la presencia 
del Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
como invitado de honor, la 
legisladora federal señaló que 
este día cumplió con lo dispuesto 
en el artículo 8 fracción XVI 
del reglamento interior de la 
Cámara de Diputados, para 
rendir un informe de su trabajo 

legislativo ante la ciudadanía, 
pero principalmente por un valor 
que le inspira, la transparencia 
y rendición de cuentas ante los 
nayaritas.

Ante miles de asistentes de los 

once municipios del tercer distrito, 
y tras agradecer la confianza y 
apoyo de sus representados, la 
diputada federal destacó que el 
gran trabajo en equipo que han 
realizado el gobierno federal, 
estatal, legisladores federales, 
diputados y alcaldes, ha sido 
fundamental para avanzar y 
llevar bienestar a los nayaritas, 
con obras que han solucionado 
demandas añejas, y que, sin duda 

alguna, hoy son una gran realidad 
gracias al impulso, respaldo y 
voluntad del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

Muestra de ello es que 
t r a b a j a n d o  e n  e q u i p o , 

consol idamos obras para 
beneficio de los once municipios 
que conforman el  tercer 
distrito que representa con 
una inversión de 421 millones 
500 mil pesos, “esto gracias al 
apoyo incondicional de nuestro 
gobernador y la confianza puesta 
en Nayarit de nuestro Presidente 
de la República, Enrique Peña 
Nieto”, aseguró.  

Más adelante, Gloria Núñez 
explicó que este trabajo en 
equipo hizo posible también 
obras con sentido social, al 
gestionar subsidios de vivienda 
con un monto total de 29 millones 
854 mil pesos, así como apoyos 
en materia de salud para las 
familias nayaritas, “y en este 
renglón, agradezco el apoyo 
de las delegaciones federales y 
secretarias del estado”, reiteró.

TRABAJANDO EN EQUIPO 
POR NAYARIT

Y hablando de gestiones y 
hechos, “como no reconocer el 
trabajo de mi gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, un hombre 
que desde que está al frente 
de la administración estatal, 
ha empujado el crecimiento 
económico y social como nunca 
otro gobernador en la historia 
lo ha hecho. De la mano con 
nuestro gobernador, y gracias 
a su gran capacidad de gestión, 
tan solo en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación de 
este periodo de 2 años ejercidos 
y 2015 que ya se aprobó, se 
logró un presupuesto de 78.3 
millones de pesos en 2013,  
más 95.7 millones en 2014 y 
en 2015 se dio un crecimiento 
importante con un monto de 
98.9 millones de pesos dando 
como resultado 272.9 millones 
en lo que va de este período 
de nuestra gestión legislativa”, 
especificó Gloria Núñez.
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Compostela
Líderes campesinos y comisariados 

ejidales disfrutan de su posada navideña
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

T E C U A L A . -  L í d e r e s 
campesinos y comisariados 
e j ida les  d is f ru tan de la 
posada post navideña, que 
les ofreció el presidente de la 
gente Lucio Santana Zúñiga, 
en reconocimiento a su gran 
trabajo y esfuerzo que hacen 
todos los días los campesinos 
unidos de Tecuala, por hacer 
que sus tierras y campos 

de sembradíos  produzcan 
los alimentos que en gran 
parte se consumen en el 
mercado local, nacional e 
internacional, el presidente 
municipal acompañado de 
unos 50, hombres del campo 
entre ellos los comisariados 
ejidales de este municipio y 
líderes campesinos,  donde 
saborearon una sabrosa 

birria, y varias poseadoras 
como regalos, que fueron 
sorteadas entre los asistentes.

L o s  c a m p e s i n o s 
Tecualenses este domingo 
pasado tuvieron esa gran 
conv i venc ia  de  un idad 
re f rendándo le  a l  p r imer 
edil todo el  apoyo a su 
gobierno, para trabajar de la 
mano  por el bien de Tecuala  
sus ejidos y comunidades, 
reconociendo como siempre 
al  señor gobernador del 

estado Roberto Sandoval 
Castañeda, por apoyar a 
Lucio Santana, en su gestión 
gubernamental llevando a 
buen puerto el municipio 
Tecualense, a lo cual el 
primer edil les dio las gracias 
por haberlos acompañado 
en esta posada, dedicada 
especialmente a los hombres 
de l  campo,  Y AGREGO 

GRACIAS POR DARME 
LA OPORTUNIDAD  POR 
CONVIVIR CON QUIENES 
HAN SIDO  DESDE HACE 
M U C H O  T I E M P O  L O S 
PILARES FUNDAMENTALES, 
Y DE APOYO INCONDICIONAL 
EN ESTE PROYECTO POR 
EL BIEN DE TECUALA, Y 
AGRADEZCO ALGUNOS DE 
LOS MUCHOS GRANDES  
L ÍDERES CAMPESINOS 
POR HABER ACEPTADO, 
MI HUMILDE INVITACIÓN 
A  ESTA SU POSADA 
NAVIDEÑA.

E n t r e  l o s  l í d e r e s 
campesinos que se dieron 
cita en ese convivio post 
navideño,  asistieron el líder 
y presidente de la asociación 
de productores de sorgo del 
norte de Nayarit y presidente 
de la asociación civi l  todos 
por Tecuala, don Heriberto 
López Rojas el TITIYO, los 
expresidentes municipales y 
ejidatarios de este municipio, 
Ramón Huerta y el doctor 
Andrés Bogarin Serrano, 
los comisariados ej idales, 
Édgar Hernández Carrillo, de 
Milpas Viejas, Cornelio Ibarra 
el popular miki de el Salto, 
y otros más,acompañados 
de líderes naturales como 
Ciro Jaramil lo, directores 
del XXXV1 ayuntamiento 
m u n i c i p a l ,  d i r e c t o r  d e 
o r o m a p a s ,  G u a d a l u p e 
Colio, el ingeniero Ampelio 
González de obras pública 
municipales, José Lopez, de 
desarrollo agropecuario, el 
profe Tino, de San Felipe, 
Rogelio Rivera de la Presa 
el presidente de la ganadera 
local, Alfredo Alcaraz, Alfredo 
A r e l l a n o ,  d e  s e g u r i d a d 
pública municipal, el l íder 
campes inoVíc torDíaz  de 
Quimichis  Ricardo Ramírez 
de Pajaritos, y muchos otros 
l íderes campesinos más.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- Los maestros jubilados del 
municipio de Tecuala llevan a cabo su 
posada navideña realizada en el salón social 
casino rotario de esta ciudad, un grupo de  
al menos 40 profesores jubilados que se 
dieron cita a pesar de que no es un grupo 
muy grande los que asisten a este evento 
el convivio de amistad y compañerismo 
salió a relucir  contrastando con el buen 
ambiente musical al compás de las notas 
de una banda de la región.

El profesor José de Jesús Sánchez 
González el profe “Tibi” fue quien organizó 
esta alegre posada navideña para bien de 
sus compañeros profesores. a esta fiesta 
post navideña asistieron los profesores (as): 

J. Expectación Jiménez González, Ricardo 
Reyes Reyes, Idelfonso Topete Caro y esposa, 
María Velázquez y esposo,Roberto Tirado, 
María Muro, Teresa Valdez Sotomayor, 
Salvador Núñez  y esposa, Ema Ulloa, Alma 
Vallin, Graciela Ramos Cervantes, Alma 
Delia Ramos Cervantes, Rosario Osuna, 
Anastasio Acosta Partida el profe TACHO,  
además se les obsequio una gran cantidad 
de regalos por cortesía de  Lucio Santana 
Zúñiga presidente municipal, Las regidora 
Elsa  Jiménez, y Alica Abigail Rodríguez, el 
director del deporte, Francisco González 
Castañeda, Ignacio Sánchez cronista 
municipal, Humberto Filippini, Francisco 
López Melin, de coplademun Alfredo 
Arellano, de seguridad pública municipal, 
Guadalupe Colio director de Oromapas.

Realizan posada navideña 2104 los 
maestros  jubi lados  de  Tecuala

Martes 16 de Diciembre de 2014
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El Fiscal General Edgar Veytia 
dio a conocer que Nayarit cumple 
en tiempo y forma con la primera 
etapa de la implementación del 
Nuevo Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio.

Este lunes serán inaugurados 
la sala de Juicios Orales y el 
Centro de Justicia para la Mujer, 
en el marco de la implementación 
del Nuevo Sistema que cambiará 
la forma de impartir y procurar 
justicia en México.

“Un sistema de justicia que 
prevenga y castigue eficazmente 

el delito, y sobre todo que genere 
confianza entre la población; 
t en iendo  como ob je t i vo 
fundamental sancionar a los 
culpables, proteger los derechos 
de las víctimas yla reparación 
del daño”, destacó Edgar Veytia.  

El Fiscal Edgar Veytia, explicó 
además que el Nuevo Sistema 
de Justicia brinda la oportunidad 
histórica de fortalecer la confianza 
pública y consolidar las bases 
de un país que próspera; y de 
un estado como lo es Nayarit, 
fuerte y seguro. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
informó que el Juez Cuarto de 
Primera Instancia del ramo penal de 
Tepic, dictó auto de Formal Prisión 
en contra de Juan Pablo Damián 
Durán, por los delitos de Homicidio 
Calificado y Lesiones Calificadas. 

Damián Durán de 28 años de 
edad, originario de Zacatecas y 
vecino de El Novillero, municipio de 
Tecuala; el pasado 03 de diciembre 
de 2014; dio muerte a Alfredo Ortiz 
Pardo y lesionó con un arma de 
fuego a otra persona. 

El detenido, señaló que el hoy 

occiso quien es su conocido, lo 
interceptó mientras el viajaba a 
bordo de un vehículo de la marca 
Ford, tipo pick up, 4x4, modelo 
F-250, color negro, misma que 
es propiedad de su patrona en el 
municipio de Tecuala, ya que el 
detenido se dedica a la albañilería. 

Asimismo, Damián Durán señaló 
que el occiso de apodo “El Güero”, lo 
amenazó con quitarle la vida, por lo 
que éste sacó un arma de fuego tipo 
escuadra, de la marca Springfield, 
calibre 40, pavonada en color negro, 
con cachas de plástico en color 
negro; misma que traía consigo 

bajo el asiento del conductor y con 
la cual lo privó de la vida.

Por lo anterior el Juez Cuarto de 
Primera Instancia del ramo penal de 
Tepic, dictó auto de Formal Prisión 
en contra de Juan Pablo Damián 
Durán, relacionado al expediente 
924/2014 por los delitos de Homicidio 
Calificado y Lesiones Calificadas. 

Al respecto el Fiscal Edgar Veytia 
señaló que este es un paso más en 
la búsqueda de la justicia para el 
agraviado y sus familias, destacó 
que se buscará la pena máxima 
para el detenido.

FORMAL PRISIÓN PARA 
TECUALENSE HOMICIDA 

EN TIEMPO Y FORMA 
INICIA NAYARIT CON 

JUICIOS ORALES

Un pasó más en la búsqueda de la justicia…

Por Germán Almanza Aguilar

El mediodía del pasado sábado, 
se registró un percance entre dos 
automóviles participantes en un 
accidente ocurrido a la altura del 
poblado de Las Chivas ubicado a un 
costado de la autopista Tepic-Mazatlán, 
pasando la caseta de Trapichillo, lugar 
en donde un automóvil tipo Chevy, 
de color azul, conducido por María 
del Carmen González, que circulaba 
sobre la autopista, y comenzó a 
tener fallas mecánicas, por lo que su 

conductora arribó a un taller ubicado 
en el poblado Las Chivas a efecto 
de que fuera revisado, y al retirarse, 
la unidad volvió a fallar, generando 
que la mujer pretendiera retornar de 
nuevo al taller, siendo impactada en 
ese instante por un Aveo.

El automóvil Aveo era conducido 
por Jorge Arturo Pérez Martínez 
y con él viajaban su esposa y su 
hijo, quienes resultaron lesionados 
y tuvieron que ser trasladados a un 
hospital. Además lo acompañaba una 

bebé de alrededor de un año quien 
no sufrió lesiones.

La conductora del Chevy y su 
acompañante también resultaron 
lesionados por lo que fueron 
trasladados, al igual que los tripulantes 
del Aveo por personal del cuerpo de 
Bomberos.

Jorge Arturo Pérez también fue 
lesionado y tras rendir declaración 
se trasladará a un hospital para ser 
revisado. Afortunadamente ninguno 

de los tripulantes de ambos vehículos resultó con lesiones de gravedad.

* Todo por una falla mecánica de uno de los vehículos protagonistas del accidente.
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Un almacén y un salón de 
fiestas, pretende construir 

Pepe Porras Fuentes

Los CAC del municipio necesitamos 
de las exclusivas en las agencias 

cerveceras: Cheviz González

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- José Luís Porras 
Fuentes, quien hará 3 años que adquiera 
un lote de 2500 metros cuadrados por 
sobre el ramal carretero que conduce 
a la internacional donde tiene una 
especie de mini súper con venta de 
cerveza y consta también de un cuarto 
frio donde en breve pondrá a la venta 
hielo en barras, y cubitos de hielo, 
dijo que su siguiente empresa será la 
de construir una especie de bodega 
misma que rentará  a la tienda Copel  
para que encierren sus camionetas 
con remolque.

Andamos tratando de rellenar el 

terreno para posteriormente buscar 
hacer un almacén porque andaba 
el personal administrativo de Copel, 
queriéndome rentar 25 metros de frente 
por 50 para hacer lo que ellos llaman 
el movimiento de los camiones de la 
empresa, luego que donde actualmente 
se encuentran por la avenida México ya 
les queda muy cortito el espacio para 
hacer sus maniobras  por eso andamos 
tiritando de rellenar lo que queda del 
terreno donde ya tenemos casi 3 años 
metiéndole  dinero de lo que saca uno 
de los negocios que tenemos aparte, 
poco a poco le andamos echando ganas 
para posteriormente haber si hacemos 
un local para fiestas.

Se hablaba también Pepe, que ibas a 
hacer aquí una fábrica de hielo, en ese 
tema debo decirte que ya tenemos el 
cuarto frio nada más nos queda lo que 
es la refrigeración para posteriormente 
entre enero y febrero empezar a vender 
ya barras de hielo, fabrica no, porque 
tiene la fabrica mi Papá, y de ahí el 
me va a vender el hielo a mí, pero 
posteriormente a lo mejor más adelante 
si vemos que el  negocio deja, a lo 
mejor sí nos ponemos a pensar en 
hacer una fábrica de hielo, pero todo 
va dentro de esas expectativas poco a 
poco estableció Pepillo Porras.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- José Luís González 
Mora, quien resultara electo 
presidente del Comité de Acción 
Ciudadana del poblado de Otates, 
de donde es originario y vecino 
en alguna ocasión, nos dijo que 
es necesario que las cervecerías 
refiriéndose a la Carta Blanca y la 
Dispamosa, volvieran a comprar 
las exclusivas ya que solamente 
de esa manera podemos enfrentar 
los pagos de luz a la CFE y los 
gastos de mantenimiento de los 
espacios públicos, así como de 
los focos fundidos en los postes.

Ayer justo cuando arribaba a la 
agencia cervecera propiedad de los 
hermanos Porras Domínguez, el 
Cheviz, como también es conocido 

dijo “mira Chema lo que pasa es 
que los problemas de los CAC 
es serio, los comités viven de 
los contratos que hacemos con 
las cervecerías, y las agencias 
ya dijeron que no quieren saber 
nada de los CAC, del municipio 
de Santiago, Porque, porque se 
llenaron de depósitos todos los 
pueblos, y es que cuando menos 
hay uno en cada comunidad pero 
regularmente hay dos y hasta 
3 dependiendo del número de 
habitantes, entonces nosotros que 
es lo que decimos Pues venimos 
a platicar con don José Luís,   
quien es el socio mayoritario de 
la Agencia Dispamosa de aquí 
de Santiago, para ver qué es lo 
que vamos a hacer y de aquí nos 
vamos a arrancar a platicar con 
la presidenta municipal,  para ver 

qué es lo que vamos a hacer los 
CAC del municipio de Santiago”.

Si no llegamos a ningún 
acuerdo tendremos que tomar 
acciones, no sé si tomar la agencia 
cervecera, o tomar alguna calle 
o manifestarnos pero es que no 
podemos sobrevivir así Chema, 
la cervecería siempre han dado 
algo de dinero para pagar la luz 
de los pueblos,  tu sabes que sin 
luz pública no puede sobrevivir 
un pueblo, nosotros estamos 
obligados a conseguir dinero o a 
trabajar para sacar recursos para 
pagar la luz,  pero tú sabes que 
los eventos ya no sirven ahorita 
cualquier sonido te anda cobrando 
de 10 a 20 mil pesos, y no los 
sacas en un evento, entonces no 
se qué acción vayamos a tomar 

Chema, pero algo debemos de 
hacer nosotros lo hemos dicho 
tenemos 3 remedios que paguen 
la luz las agencias cerveceras 
o los depósitos que tienen en 
los ranchos, que pague la luz el 
gobierno del estado porque también 
el gobierno del estado tiene algo 
que ver aquí porque fue el gobierno 
del estado quien dio los  permisos 
a particulares, o que pague la 
luz el ayuntamiento. Nosotros 

en Otates necesitamos cuando 
menos 8 mil pesos mensuales 
para pagar la luz, pero de ahí 
sigue el pago del jardinero, el 
pago de los focos que se funden 
el pago de la gasolina parta podar 
las jardineras de las plazas, de 
que ahí la advertencia de tomar 
las cervecerías, alguna calle o 
la misma presidencia municipal”, 
señaló el Cheviz González Mora, 
al término de la entrevista.

La prensa estatal llama mitómano al dele-
gado de la CDI Sergio Gonzalez García

Por José María Castañeda

S A N T I A G O . -  L l a m ó 
poderosamente la atención de 
este escribano, la nota aparecida 
ayer en un medio estatal donde 
el reportero David Silva, tituló su 
nota como “Delegado embustero” 
al referirse a nuestro ínclito 
“amigo” Sergio el Pipiripau 
González García.

Luego en el cuerpo de la 
nota señala que “El delegado 
de la comisión nacional para 
el desarrollo de los pueblos 
indígenas Sergio González 
García, reconoció haber falseado 
declaraciones a los medios de 
comunicación respecto a la 
opinión de los indígenas sobre 
la construcción de una presa 
hidráulica y como siempre lo 
ha hecho responsabilizó a la 
comisión federal de electricidad 
de haber sido la responsable de 
la información difundida, es decir 
al igual que Poncio Pilatos, se 
lavo las manos ante el pueblo 
judío, Todo empezó cuando el 
Pipiripau,  delegado de la CDI, dijo 

a los medios que los indígenas 
de Nayarit estaban contentos y 
agradecidos con Dios, de que el 
gobierno federal les construyera 
una presa hidroeléctrica en 
el cauce del río San Pedro, y 
que estaban muy felices por la 
obra mencionada”. Añadiendo 
que esta información la había 
sintetizado de una encuesta que 
había realizado para conocer 
la opinión de los indígenas, en 
torno al tema señalado. 

Con lo que no contaba 
González García, era con que la 
población indígena se manifestó 
en contra de la mencionada obra 
y aquí se habla de mujeres y 
hombres, quienes patentizaron 
su rechazo a la construcción de 
la citada presa. 

Ante esta situación el Pipiripau, 
tuvo que dar marcha atrás, y 
reconocer que no había hecho 
tal encuesta y mucho menos 
haber realizado un sondeo 
de opinión, y que lo dicho era 
porque así se lo habían hecho 
saber el personal de la CFE, 

mencionando a los medios que 
le dijeran en que periódico había 
hecho esas declaraciones, pero 
al ser advertidos que al falsear 
información podía ser sancionado 
e incluso removido del cargo, 
por lo que de inmediato ya 
a la defensiva dijo que todo 
fue culpa de la CFE ya que 
la paraestatal, fue la que le 
proporciono la información y 
que había sido la que realizo el 
sondeo de opinión, aquí señala 
el reportero David Silva, quien 
por el nombre y apellido debe 
de ser hijo de nuestro amigo 
ya desaparecido David Silva 
Rolón, que no es la primera 
ocasión en que el funcionario 
de la CDI falsea información  
en torno a la voluntad de los 
indígenas, cosa que el mismo 
Abelino Ramos Parra, nos ha 
corroborado sin embargo esta 
vez las cosas han ido más lejos 
y el ex presidente municipal, 
pese a los señalamientos que 
hace en el sentido de que está 
bien agarrado allá arriba, podría 
ser removido del cargo.
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Tal y como estaba anunciado, ayer por la 
tarde las principales calles de la cabecera 
municipal se llenaron de colorido y alegría 
con el desfile navideño que organizó el 
Sistema para el Desarrollo Integral para 
la Familia (DIF) y el Ayuntamiento de 
Santiago Ixcuintla. 

Desde las 4 de la tarde un contingente 
de carros alegóricos con motivos propios 
de esta temporada partieron de las afueras 
del Seguro Social, siguiendo por Primera 
Corregidora, 20 de Noviembre para terminar 
en la calle Heroico Colegio Militar cerca 
del balneario Las Guacamayas”. 

Camionetas, ballets, carros alegóricos, 
dibujaron sonrisas en cientos de niños que 
acompañados por sus papás aplaudieron 
el centro de la ciudad, entregando pelotas 
y dulces. 

La alcaldesa Fátima del Sol Gómez Montero 
y la titular de DIF, María Luisa Espinoza 

Martínez, se mostraron agradecidas con 
los funcionarios municipales, direcciones 
y jefaturas de área por haberse organizado 
para participar en este bonito desfile. 

Tanto el caminito del juguete, el encendido 
del arbolito y este desfile, son el marco 
perfecto de inicio del festival navideño 
que a partir de hoy se llevará a cabo en 
la plaza principal, con la actuación de 
niños de centros escolares, alumnos de 
la Universidad Tecnológica de la Costa, 
la Asociación de Periodistas de Santiago 
Ixcuintla, entre otros. 

Desde las 6 de la tarde, todos los días 
habrá una gran variedad de eventos desde 
pastorelas, rondallas, cantantes locales, 
regionales, la acostumbrada posada para 
todos los pequeños del municipio, por 
lo que todas las familias santiaguenses 
están cordialmente invitadas. 
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Colorido y alegre Desfile de la Alegría 
organizado por DIF y el Ayuntamiento


